
平成２７年度第１回常総市公共交通活性化協議会 

会議要旨 

 

■開催 

平成２７年６月２２日（月）午後２：５６～３：５０ 常総市役所本庁舎 １階 市民ホール 

 

■出席 

委 員：原田委員，猪瀬委員，秋場委員，尾上委員，戸塚委員，沼尻委員，◎鈴木委員（筑波大学），

飯田委員（茨城運輸支局），鈴木委員（県交通対策室），花嶋委員（常総警察署），青木委員

（関東鉄道），浅野委員（商工会），滝本委員（社会福祉協議会），加倉田委員（市企画部

長），石塚委員（市保健福祉部長），吉原委員（市社会福祉課長），瀬尾委員（市高齢福祉課

参事兼課長） 

※◎：委員長 

事務局：市企画課 長妻課長，小林課長補佐，西村係長，谷田部主事（記録者） 

 

■内容 

報告第１号 予約型乗合交通ふれあい号の利用状況について 

報告第２号 平成２６年度事業報告について 

議案第１号 平成２７年度事業計画（案）について 

議案第２号 平成２７年度歳入歳出予算（案）について 

議案第３号 平成２８年度地域公共交通確保維持改善事業費補助金・地域内フィーダー系統確保維持計 

画の認定について 

 

■協議内容（◆：議長，●：委員，▲：事務局） 

開会 午後２：５６ 

 

【前回のおさらい】 

▲：前回の会議内容を説明。 

＜議案＞ 

・地域公共交通確保維持改善事業・事業評価（生活交通ネットワーク計画に基づく事業）について 

  ＜報告＞ 

・予約型乗合交通ふれあい号の利用状況について 

 

 

 



【報告第１号】 

▲：「予約型乗合交通ふれあい号の利用状況について」説明。 

◆：１２月と１月に登録者数が多かったようにお見受けするが何か要因があるのか。 

▲：チラシ配布を実施した。 

 

【報告第２号】 

▲：「平成２６年度事業報告について」説明。 

 

【議案第１号】 

▲：「平成２７年度事業計画（案）について」説明。 

●：承認。 

 

【議案第２号】 

 ▲：「平成２７年度歳入歳出予算（案）について」説明。 

 ◆：資料郵送費とは書面審議等か。 

 ▲：書面審議や会議を欠席された委員さんへ資料の郵送なども含まれている。 

 ●：承認。 

 

【議案第３号】 

 ▲：「平成２８年度地域公共交通確保維持改善事業費補助金・地域内フィーダー系統確保維持計画の認 

定について」説明。 

 ●：目標値が平成３０年度は平成２６年度勘案で８％増と目標を立てているが，目標達成を達成するの 

ための具体的な施策があれば教えていただきたい。 

 ▲：啓発活動として，のぼり旗を考えている。それと車両に付けている愛称「ふれあい号」のマグネッ

トが在庫が少なくなっているのでデザインを変えていきたいと考えている。もう一つは，利用者を

伸ばすため若年層を取り入れていく施策を考えていきたい。 

 ◆：８％というのは２６年度に対してなので毎年の伸び率で言うとコンスタントな伸びを期待している

数字である。今までやっていない啓発的な方策など協議会で審議できたらと思う。 

 ●：人の流れ，どういうルートで数多く利用さているか。もう一つは笠間市は一日当たりの利用者は常

総市の倍の２００人以上が利用されているが，運用など何か大きな違いがあるのかと感じた。 

 ▲：一つ目については，筑波大学とともに分析した報告書があるので，後日お示しできればと考えてい

る。もう一つについては，ふれあい号の乗合率は2.1いくつの数値が出ており，2をクリアする市町

村がない中でクリアしているので適正な運行はされているのではないかと考えている。 

◆：例えば，毎月の利用者のどこの地区の方が利用されているかは表を改善すればよりわかりやすいと 

思う。 



●：警察では免許返納制度をつくり，返納された方に運転経歴証明書を発行している。この制度を推進 

るために運転経歴証明書を受けた方にサービス券という形で対応できるか検討していただきたい。 

▲：ふれあい号の検討を始めた際に，返納制度の利用も提案があったが，近隣でトラブルがあったとい

うことで利用について指摘があり，その後は検討していないというのが現状。 

 ●：承認。 

 

【その他】 

▲：「平成２６年度決算について」次回に提出する旨説明。 

◆：今後のスケジュールについて，次回も含め何回ほど協議会を予定しているか。 

▲：今年度も昨年度同様３回から４回の開催を考えている。 

 

閉会 午後３：５０ 


